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A las 11:00 horas, bajo la presidencia de la Decana de la Facultad, María Isabel Heredero de Pablos, 
asistida por el Secretario Académico, Gilberto Cárdenas Cárdenas, y contando con la participación 
de 34 miembros natos y electos de la Junta y 3 invitados, se celebra sesión ordinaria de Junta de 
Facultad, de forma presencial en la Sala de Juntas del Decanato de la Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de Madrid, rigiéndose por el siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad del 18 de mayo de 2022 

2.- Informe de la Decana 

3.- Asuntos de Prácticas, Empleabilidad y Relaciones Institucionales 

 3.1. Información a cargo de la Vicedecana 

4.- Asuntos de Secretaría 

4.1. Modificación en la composición de la Junta de Facultad 

4.2. Información sobre corrección de errata en la fecha de la convocatoria extraordinaria de la 
asignatura Gestión de Marketing del Programa Cooperación Educativa 

4.3. Propuesta y aprobación, si procede, de la modificación del calendario de evaluación 2022-
2023 

5.- Asuntos de Profesorado 

5.1. Información de asuntos de Profesorado 

6. Asuntos de Posgrado 

6.1. Propuesta y aprobación, si procede, de la Ordenación Académica y fechas de evaluación 
de los Masters para el curso 2022-2023 

6.2. Propuesta y aprobación, si procede, del curso “Ucrania y la geopolítica de la transición 
energética europea” 

6.3. Propuesta y aprobación, si procede, del curso de “Dirección y sostenibilidad 
aeroportuaria” 

6.4. Propuesta y aprobación, si procede, de la oferta del Programa Aula abierta 2022-2023. 

6.5. Propuesta y aprobación, si procede, del nombramiento de Miriam Hortas Rico y Santos 
Ruesga Benito como Coordinadores del Master en Desarrollo Económico y Políticas Públicas. 

 
7. Asuntos de Investigación y Transferencia 
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7.1. Propuesta y aprobación, si procede, de modificaciones en el Reglamento de la Comisión 
Académica de Doctorado en Economía y Empresa  

8.- Asuntos de Calidad  

8.1.  Propuesta y aprobación, si procede, del Informe Anual de Seguimiento y el Plan de mejora 
del Doctorado en Economía y Empresa (2020-21). 

9. Asuntos varios 

10. Ruegos y preguntas 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Junta de Facultad del 18 de mayo de 2022. 
La Junta de Facultad aprueba por asentimiento el acta del 18 de mayo de 2022. 
 
2.- Informe de la Decana. 
La Decana informa de los siguientes asuntos: 

• Paneles de acreditación: se han recibido 2 paneles de acreditación durante 3 días, el primero 
los días 14 y 15 de junio de 2022, que evaluó los Grados en Gestión Aeronáutica y en Economía 
y Finanzas y, el 20 de junio de 2022, el correspondiente al Doctorado en Economía y Gestión 
de la Innovación. La Decana agradece a todos los participantes en las audiencias que realizaron 
los paneles, PDI, Estudiantes, Egresados y Empleadores. Asimismo, agradece al personal de la 
Biblioteca por atender amablemente la visita que realizó el panel a sus instalaciones. 

• La Decana agradece a todo el personal de la Biblioteca por la encuesta realizada en relación 
con las bases de datos y a todos aquellos que han respondido la encuesta. Los resultados de 
la encuesta ayudarán a tomar la mejor decisión a la hora de adaptar el recorte presupuestario 
de la Biblioteca. 

• Asuntos de profesorado. Solución a los profesores titulares interinos y dotación de nuevas 
plazas de ayudante doctor: Con relación a la plaza de Contratado Doctor y para resolver una 
cuestión excepcional en la Universidad que se presenta con la situación de los profesores 
interinos que el 7 de julio deben desaparecer por efectos de la reforma laboral, la universidad, 
de forma excepcional, ha permitido que se sacara una plaza de contratado doctor entregando 
un asociado a cambio. Esta solución no se permite en el resto de los casos, en los que 
corresponde la convocatoria de una plaza de Ayudante Doctor como en todas las plazas de 
catedrático/titular/contratado doctor que se jubilan o renuncian. 
Ayudante Doctor: Para resolver otra situación excepcional de una plaza de titular a tiempo 
parcial ocupada en interinidad. En este caso se ha dotado una plaza de ayudante doctor que 
se ha incluido en las nuevas plazas de crecimiento para reducción de la temporalidad, 
entregando a cambio la plaza de titular a tiempo parcial. 
Crecimiento: Nuevas plazas de ayudante doctor: Se ha conseguido una por estrategia para el 
Departamento de Economía Aplicada, UDI de Econometría e Informática.  
La Decana recuerda que las plazas de profesor permanente forman parte de la Oferta Pública 
de Empleo y que saldrán cada año en función de las jubilaciones y de la tasa de reposición que 
podamos aplicar. 
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• Comienzo del curso de inglés: Ha comenzado hoy 27 de junio de 2022 el curso de inglés para 
los profesores que comienzan este año a impartir asignaturas en inglés en los grados bilingües. 
Se impartirá los lunes, martes y jueves de 10,00 a 13,00 horas. Son 12 plazas y el inicio estaba 
previsto para el 20 de junio (se ha retrasado una semana por enfermedad del profesor) y 
finalizará el 14 de julio. Lo impartirá el mismo profesor del Plan Doing. 

• Luis Collado agradece a la Decana y a la Vicedecana de Profesorado el esfuerzo realizado para 
conseguir las plazas para los Departamentos de Estructura Económica y de Economía Aplicada. 
  

3.- Asuntos de Prácticas, Empleabilidad y Relaciones Institucionales. 

3.1. Información a cargo de la Vicedecana 

• La Vicedecana informa sobre los datos del curso 2021-2022, de un total de 229455 horas de 
prácticas totales y 651 anexos gestionados. Desglosados de la siguiente manera en horas de 
prácticas: Programa de estudiantes de movilidad 360; Máster en Dirección de Marketing 5886; 
Graduado/a en Economía y Finanzas 9778; Graduado/a en Gestión Aeronáutica 24729; Máster 
en Administración de Empresas(MBA) 6853; Graduado/a en Administración y Dirección de 
Empresas (2018) 78701; Graduado/a en Economía (2018) 53053; Graduado/a en Turismo 
(2018) 24030; Grado conjunto (UPF/UAM/UC3M/UAB)Filosofía, Política y Economía 1440; 
Graduado/a en Derecho y en Administración y Dirección de Empresas (2019) 16716; Máster 
en Análisis Económico Cuantitativo 7909. En Anexos gestionados: Programa de estudiantes de 
movilidad 7; Máster en Dirección de Marketing 23; Graduado/a en Economía y Finanzas 42; 
Graduado/a en Gestión Aeronáutica 51; Máster en Administración de Empresas(MBA) 23; 
Graduado/a en Administración y Dirección de Empresas (2018) 208; Graduado/a en Economía 
(2018) 133; Graduado/a en Turismo (2018) 58; Grado conjunto 
(UPF/UAM/UC3M/UAB)Filosofía, Política y Economía 4; Graduado/a en Derecho y en 
Administración y Dirección de Empresas (2019) 77; Máster en Análisis Económico Cuantitativo 
30. El Graduado/a en Administración y Dirección de Empresas (2018) es el grado con mayor 
número de horas de prácticas y anexos gestionados en el curso 2021-2022. 
 
Asimismo, la Vicedecana muestra los datos en horas de prácticas y anexos gestionados de las 
otras facultades y centros que integran la UAM, para comparar con respecto a nuestra 
Facultad. Estos datos son: de un total 887378 horas de prácticas totales y 4723 anexos 
gestionados, nuestra Facultad esta en primer lugar en horas de prácticas realizadas y la 
Facultad de Formación de Profesorado y de la Educación en materia de anexos gestionados. 
En horas totales de prácticas realizadas tenemos: Facultad de Filosofía y Letras 80431; 
Facultad de Derecho 144574; Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 254203; 
Facultad de Ciencias 130838; Facultad de Psicología 131583; Facultad de Medicina 38705; 
Facultad de Formación de Profesorado y de la Educación 28873; Escuela Politécnica Superior 
78171. En anexos gestionados: Facultad de Filosofía y Letras 461; Facultad de Derecho 677; 
Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 706; Facultad de Ciencias 668; Facultad de 
Psicología 516; Facultad de Medicina 530; Facultad de Formación de Profesorado y de la 
Educación 913; Escuela Politécnica Superior 252. 
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• La Vicedecana informa sobre:  
a) la aprobación en la Comisión de Empleabilidad del 6 de junio de 2022 de la Guía del 

Tutor Académico y del Protocolo para las prácticas a distancia curso 2022-2023.  
b) los cursos de empleabilidad y el programa de prácticas curriculares de la UAM curso 

2022-2023, que ya están aprobados. 
c) la Jornada de Desayuno con empresas del 22 de junio de 2022.  
d) el Convenio con la AIREF (2022-21) y sobre la Clínica Económica.  

• En materia de Relaciones Institucionales, la Vicedecana explica la participación en el 
seguimiento del Plan de Igualdad de la universidad y la participación en la Comisión de 
Sostenibilidad y Responsabilidad Social, así como la participación en la Comisión de Asuntos 
Culturales y Extensión Universitaria. 

• Por último, la Vicedecana explica la colaboración con la Oficina de Cultura Científica con el 
objetivo de impulsar la divulgación de las investigaciones realizadas por la Facultad. 

• Interviene Yolanda Bueno para preguntar si, ¿los alumnos de doctorado pueden hacer 
prácticas?, tanto la Vicedecana de Prácticas y Empleabilidad, como el Vicedecano de 
Investigación y Transferencia, explican que el Convenio AIREF son becas de investigación de 
carácter específico. 

4.- Asuntos de Secretaría. 

4.1. Modificación en la composición de la Junta de Facultad 

El Secretario informa que debido a la baja voluntaria de Nuria Torrado de nuestra Facultad, su puesto 
como representante del estamento de PDI Permanente pasa a ser ocupado por la siguiente 
candidatura más votada en las pasadas elecciones de 2019, que le corresponde a Sonia de Lucas, a 
quien le da la bienvenida. Asimismo, como consecuencia de lo anterior los puestos ocupados por Nuria 
Torrado en las comisiones de la Facultad se modifican de la siguiente manera: en la Comisión de 
Profesorado pasa a sustituirla el suplente, Miguel Buñuel, mientras que en la Comisión de Posgrado el 
Departamento que representaba nombrará un nuevo miembro. 

Para cubrir la plaza de suplente de Miguel Buñuel en la Comisión de Profesorado, el Secretario 
Académico propone realizar un sorteo entre los representantes electos del estamento de PDI 
Permanente. 

4.2. Información sobre corrección de errata en la fecha de la convocatoria extraordinaria de 
la asignatura Gestión de Marketing del Programa Cooperación Educativa 

El Secretario informa de la corrección de una errata en la fecha de la evaluación de la asignatura 
Gestión de Marketing del Programa Cooperación Educativa, que parece el 29 de julio, y debe aparecer 
19 de julio. 

4.3. Propuesta y aprobación, si procede, de la modificación del calendario de evaluación 
2022-2023 
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El Secretario propone la aprobación de la modificación del calendario de evaluación 2022-2023, para 
la asignatura Francés I del Grado de Turismo, que actualmente aparece “unificada a las 16:00h”, y el 
Departamento solicita la eliminación del grupo unificado. Se aprueba por asentimiento. 

5.- Asuntos de Profesorado. 
5.1. Información de asuntos de Profesorado 

• La Vicedecana de Profesorado informa sobre la última Comisión de Profesorado que tuvo lugar 
el pasado 26 de mayo, y comunica que la próxima Comisión será el día 4 de julio de 2022. 
Comunica que los asuntos presentados por la Facultad han sido aprobados: 

1- MODIFICACION DE PLANTILLA: El Departamento de Estructura Económica y Economía del Desarrollo 
solicita la Transformación de la plaza de Profesor Titular a Tiempo Parcial actualmente ocupada de 
forma interina en una plaza de Ayudante Doctor. 

2.- CONCURSOS DE ACCESO ENTRE ACREDITADOS: 1 Profesor Contratado Doctor del Departamento 
de Análisis Económico: Teoría Económica e Historia Económica; 1 Profesor Contratado Doctor del 
Departamento de Economía y Hacienda Pública; 1 Profesor Contratado Doctor del Departamento de 
Organización de Empresas. 

3.- RENOVACION AYUDANTE: Renovación de la plaza de Ayudante EC1763A del departamento de 
Economía Cuantitativa por segundo periodo, ocupada actualmente por Ambar Carrero Lucero. 

4.- PROFESOR AYUDANTE DOCTOR: 1 plaza para el Departamento: Estructura Económica y Economía 
del Desarrollo. 

5.- PROPUESTA DE NOMBRAMIENTO DE MIEMBROS EN LAS COMISIONES DE CONTRATACIÓN DE 
PROFESORADO: • Gilberto Cárdenas, CD, UAM. • Jose Luis Mendez, TU, UAM. • Julian Moral, CD, UAM, 
SUSTITUYENDO a Félix Muñoz, TU, UAM. 

6.- SOLICITUD DE PERMISOS DE AÑOS SABÁTICOS: 6.1. Solicitud de año sabático profesor Titular 
Federico Steinberg Wechsler del Departamento del Departamento de Análisis Económico: Teoría 
Económica e Historia Económica. 6.2. Solicitud de año sabático profesor Catedrático Pablo de Andrés 
del Departamento de Financiación e Investigación Comercial. 6.3. Solicitud de año sabático profesor 
Catedrático Jesus Lizcano del Departamento de Contabilidad. 

7.- SOLITUD DE PLAZA DE PROFESOR/A AYUDANTE DOCTOR/A NUEVA CREACION DEL PARA LA UDI DE 
ECONOMETRÍA E INFORMÁTICA DEL DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA APLICADA DE LA FACULTAD DE 
CC.EE Y EE 

• La Vicedecana agradece a los Directores de Departamento por su disposición a realizar todos 
los cambios que han surgido en las plantillas para los concursos que actualmente se están 
llevando a cabo.  

• Interviene Luis Rubio para agradecer a la Vicedecana por el esfuerzo en conseguir las plazas 
para la Facultad. Asimismo, señala que ha pedido a la Rectora una negociación de los 
quinquenios para los profesores no permanentes. 
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• Yolanda Bueno interviene y agradece a la Vicedecana por las gestiones. Pregunta que, si se ha 
modificado el perfil de la plaza de promoción del Departamento de Organización de Empresas, 
a lo que responde la Vicedecana afirmativamente.  

• Interviene Adriana Pérez Encinas para agradecer a la Vicedecana de Profesorado el esfuerzo 
por solucionar el tema de las plazas de los contratados interinos.  

• Ramon Mahía también se une a los agradecimientos a la Vicedecana de Profesorado. 

 
6.- Asunto de Posgrado. 

 
6.1. Propuesta y aprobación, si procede, de la Ordenación Académica y fechas de evaluación 

de los Masters para el curso 2022-2023. 
El Vicedecano de Posgrado presenta para su aprobación la Ordenación Académica y Fechas de 

Evaluación de los Master para el curso 2022-2023. Se aprueban por asentimiento. 
 
6.2. Propuesta y aprobación, si procede, del curso “Ucrania y la geopolítica de la transición 

energética europea”. 
El Vicedecano de Posgrado presenta para su aprobación del curso “Ucrania y la geopolítica de 

la transición energética europea”. Se aprueba por asentimiento. 
 
6.3. Propuesta y aprobación, si procede, del curso de “Dirección y sostenibilidad 

aeroportuaria” 
El Vicedecano de Posgrado presenta para su aprobación del curso de “Dirección y 

sostenibilidad aeroportuaria”. Se aprueba por asentimiento. 
 
6.4. Propuesta y aprobación, si procede, de la oferta del Programa Aula abierta 2022-2023. 
El Vicedecano de Posgrado presenta para su aprobación la oferta del Programa Aula abierta 

2022-2023. Se aprueba por asentimiento. 
6.5. Propuesta y aprobación, si procede, del nombramiento de Miriam Hortas Rico y Santos 

Ruesga Benito como Coordinadores del Master en Desarrollo Económico y Políticas Públicas. 
En primer lugar, el Vicedecano señala que es un punto de información y no está sujeto a 

aprobación. Añade que sólo puede aparecer un coordinador por Master, la ANECA no acepta la figura 
de co-coordinador. 

Interviene Miguel Angoitia y señala que se debería aceptar la posibilidad de certificar a dos 
coordinadores, no obstante, el Vicedecano reafirma que la ANECA sólo acepta, para otorgar méritos, 
la figura de coordinador de Master, en ningún caso co-coordinador, aun cuando se pueda certificar la 
existencia de dos coordinadores en un Master de forma alterna. 

  
7. Asuntos de Investigación y Transferencia 
7.1. Propuesta y aprobación, si procede, de modificaciones en el Reglamento de la Comisión 
Académica de Doctorado en Economía y Empresa 
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El Vicedecano de Investigación y Transferencia propone para su aprobación las modificaciones en el 
Reglamento de la Comisión Académica de Doctorado en Economía y Empresa. Se aprueban por 
asentimiento. 

8. Asuntos de calidad e innovación.  
8.1.  Propuesta y aprobación, si procede, del Informe Anual de Seguimiento y el Plan de mejora del 
Doctorado en Economía y Empresa (2020-21). 
 
En ausencia de la Vicedecana de Calidad, el Vicedecano de Investigación y Transferencias propone 
para su aprobación el Informe Anual de Seguimiento y el Plan de mejora del Doctorado en Economía 
y Empresas (2020-2021). 

El Vicedecano señala que la Comisión Académica y la Comisión de Calidad propias del Programa de 
Doctorado en Economía y Empresa han recogido de forma sistemática indicadores de seguimiento del 
título, que se recogen en el informe anual del curso 2020-21 que se presenta a esta Junta de Facultad. 
Este informe y el plan de mejora asociado recogen y planifican sugerencias surgidas en el proceso de 
acreditación del doctorado, entre las que cabe destacar que se profundiza en la realización de 
encuestas a diferentes grupos de interés, y se continua con el análisis del número de tesis leídas por 
cohortes de entrada. Se aprueba por asentimiento. 

9.- Asuntos varios 
• La Decana le cede la palabra a Gemma Durán, Directora del Programa Cooperación Educativa. La 

Directora del Programa de Cooperación Educativa presenta las memorias docentes y económicas 
del año 2021-2022. La documentación se encuentra a disposición de todo el que quiera consultarla 
en la Intranet de la Facultad, en documentación de la Junta de Facultad. Asimismo, la Directora se 
pone a disposición para cualquier pregunta o consulta que quieran realizarle en relación a las 
memorias del Programa de Cooperación Educativa. 
 

10.- Ruegos y Preguntas 
• Miguel Angoitia Grijalba interviene y señala que se deberían tomar acciones sobre la modificación 

de los criterios de asignación de las Becas del Ministerio de Educación, que el Consejo Social ha 
aprobado.  

• David Martínez-Algora, representante de los estudiantes, explica lo que ha pasado con la nueva 
normativa de asignación de becas y comunica que interpondrá un recurso de reposición ante el 
Consejo Social de la UAM. 

• Luis Rubio propone que la Junta de Facultad debería manifestarse en contra de esta normativa de 
asignación de las becas. La Decana sugiere redactar un escrito de queja ante el Consejo Social y la 
Junta de Facultad lo aprueba. El escrito de queja que se enviará al Consejo Social será presentado 
en la próxima Junta de Facultad. 

 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12:25 horas, de todo lo cual, como Secretario de 
la Facultad, con el visto bueno de la Decana, doy fe. 
 
 



 

Junta de Facultad, 27 de junio de 2022   Página 8 de 10 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vº Bº DE LA DECANA     EL SECRETARIO ACADÉMICO 
Dª. María Isabel Heredero de Pablos   D. Gilberto Cárdenas Cárdenas 
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ANEXO I 
 

ASISTENTES 
 
Miembros Natos: 
Equipo Decanal: 
María Isabel Heredero de Pablos, Decana 
Gilberto Cárdenas Cárdenas, Secretario académico de la Facultad 
Julián Moral Carcedo, Vicedecano de Investigación y Transferencia 
Paloma Sanz Álvaro, Vicedecana de Estudios de Grado 
Rafael de Arce Borda, Vicedecano de Relaciones Internacionales 
José Luis Méndez García de Paredes, Vicedecano de Estudios de Postgrado 
Mar Alonso Almeida, Vicedecana de Prácticas, Empleabilidad y Relaciones Institucionales 
María Isabel Martínez Torre-Enciso, Vicedecana de Profesorado 
 
Administrador Gerente de la Facultad 
Félix Marinas Jimeno 
 
Directores de Departamento: 
Martha Saboyá Baquero, Dpto. Análisis Económico: Economía Cuantitativa 
Ramón Mahia Casado (en sustitución de Salvador Ortiz Serrano), Dpto. Economía Aplicada 
Miguel Angoitia Grijalba, Dpto. de Economía y Hacienda Pública 
Luis Collado Cueto, Dpto. Estructura Económica y Economía del Desarrollo 
Ana Díaz Martín, Dpto. Financiación e Investigación Comercial 
Ricardo Montoro Romero, Dpto. Sociología 
Yolanda Bueno Hernández (en sustitución de Carlos Merino Moreno), Dpto. Organización de 
Empresas 
Beatriz de Blas Pérez, Dpto. Análisis Económico: Tª Económica e Hª Económica 
 
Representantes de Profesores Doctores Permanentes:
Ana M. López García 
Francisco José Vázquez Hernández 
Gema Duro Carralero 
Pilar Poncela Blanco 
Natalia Rubio Benito 

Herenia Gutiérrez Ponce 
Luis Rubio Andrada 
Yolanda Fernández Fernández 
Sonia de Lucas Santos 
Fernando Giménez Barriocanal

 
Representantes de Profesores e Investigadores no Permanentes: 
Yolanda Bueno Hernández 
Adriana Pérez Encinas 
Sergio Marchesini Achával 
 
Representantes de personal docente e investigador en formación: 
Juan Pardo Fernández 
 
Representantes de Estudiantes: 
David Julián Martínez-Algora Fernández 
 
Representantes del Personal de Administración y Servicios: 
Mª José Ruiz-Moyano Pérez 
Ana María Torres Arenas 
Pedro José Godoy Osés 
 
Invitados: 
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Francisco Javier Hernando Ortego, Delegado de la Decana para el Grado en ADE 
Francisca Cea D’Ancona, Delegada de la Decana para el Grado en Economía 
Gemma Durán Romero, Directora del Programa de Cooperación Educativa 
 

 
 
 

EXCUSAN ASISTENCIA 
 
Miembros Natos: 
Pablo Gómez Carrasco 
Blanca Olmedillas Blanco 
 
Directores de Departamento: 
Ana Gisbert Clemente, Directora del Dpto. de Contabilidad 
Salvador Ortiz Serrano, Director del Dpto. de Economía Aplicada (Lo sustituye el Sub-
Director Ramón Mahia Casado) 
Carlos Merino Moreno, Director del Dpto. de Organización de Empresas (Los sustituye la 
Secretaria Académica Yolanda Bueno Hernández) 
Diego Barrado Timón, Dpto. Geografía 
Pilar Suárez Pascual, Directora del Dpto. de Filología Francesa 
Andrea Macía Morillo, Dpto. de Derecho Privado, Social y Económico 
 
Representantes de Profesores Doctores Permanentes: 
Javier Oubiña Barbolla 
Ainhoa Herrarte Sánchez 
Miguel Buñuel González 
José Miguel Rodríguez Antón 
Juan Ignacio Sánchez Gutierrez 
Inmaculada Álvarez Ayuso 
María Gil Izquierdo 
 
Representantes del Personal de Administración y Servicios: 
María Ángeles Bargón Berrocal 
 
Invitados con voz, pero sin voto 
Laura Pérez Ortiz, Delegada de la Decana para Comunicación y Redes Sociales 
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